



René Grenat



Léopold Grenat



Edmont Grenat



Albert Grenat

## Les frères Grenat

### Au service de la Résistance en Chablais

---

Natifs de Vacheresse, petit village de Haute-Savoie au cœur du Haut-Chablais, les quatre frères Grenat – **René** (30 ans) ; **Léopold** (21 ans) ; **Edmond** (18 ans) et **Albert** (17 ans) – ont rejoint les réseaux de résistance qui opèrent aux portes de la Suisse. Ils appartiennent à la section de l'Armée secrète d'Etrembières. Très active dans l'organisation des franchissements clandestins de la frontière, elle assure également des filières vers le maquis, notamment celui du camp de la Cola, sur les hauteurs de Manigod.

Le 21 janvier 1944, la Gestapo fait irruption dans la ferme familiale à Etrembière, informée par un dénonciateur de la présence d'un dépôt clandestin d'armes dans ses dépendances. Les quatre frères Grenat sont arrêtés et conduits à Annemasse, à l'Hôtel Pax, siège de la police allemande. Ils sont soumis à la question, avant d'être transférés, huit jours plus tard, à la prison de Montluc.

Ayant rejoint à son tour le *Kommando* de Melk, Léopold y décède le 30 août 1944. René est déporté comme ses frères au camp de Mauthausen puis affecté successivement aux *Kommandos* de Melk et de Graz, où il décède le 18 septembre 1944. Edmond décède à Mauthausen, le 24 avril 1945. Après un passage au *Kommando* de Linz, Albert est envoyé à Auschwitz où il meurt le 8 mai 1945.